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　11月に18歳以上の全市民のみなさん（永住外国人の方を含む）に岡谷市と

諏訪地域５市町村（諏訪市、茅野市、下諏訪町、富士見町、原村）との合併に

対するお考えをお聞きしたアンケート結果がまとまりましたのでお知らせしま

す。 

　今回のアンケート調査は、対象者数４６,１６６人の市民のみなさんに調査

票を送付し２４,５８１人の方から、「合併に賛成」、「合併に反対」等それぞれ

多くのご意見等をお寄せいただき、回収率は５３.２％となりました。 

　ご意見の中には、合併に賛成いただいている方も、合併に当たって具体的な

要望が出されていますし、合併に反対されている方でも、合併するための条件・

要望等が出されています。合併の賛否に関わらず、色々なご意見・ご要望をい

ただくことができましたので、アンケート結果が大変有意義なものであったと

思っています。このアンケートが合併に対して市民のみなさんの関心度を高め

るきっかけになってほしいと思います。ご協力ありがとうございました。 
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◇調査期間　11月5日（水）～17日（月） 
◇調査方法　郵送等による回収 
◇回収結果　回収数　24,581 
　　　　　　（回収率53.2％） 

10歳代 

20歳代 

30歳代 

40歳代 

50歳代 

60歳代 

70歳代 

80歳以上 

計 
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◇発送数 
年代 男 女 計 

ございました 

年代層別の構成 

市町村合併に対する賛否 

年代層別の構成 

市町村合併に対する賛否 

年代層別の構成 

市町村合併に対する賛否 

賛成 
10,891 
44.3％ 
 

反対 
7,508 
30.5％ 

わからない 
6,090 
24.8％ 

回答なし  92 
0.4％ 

10歳代  476  1.9％ 

20歳代 
2,613  10.6％ 

30歳代 
3,115 
12.7％ 

40歳代 
2,815 
11.5％ 

50歳代 
4,510 
18.3％  

60歳代 
5,201 
21.2％ 

70歳代 
4,109 
16.7％ 

80歳以上 
1,686  6.9％ 

回答なし  56  0.2％ 
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合併市民アンケート結果 

ご協力ありがとう 

諏訪地域市町村合併審査特別委員会へのアンケート 
結果報告（12月8日） 

年代別の合併賛否 年代別の合併賛否 年代別の合併賛否 

0 1000 2000 3000 4000 5000 6000

賛成 

10歳代 

20歳代 

30歳代 

40歳代 

50歳代 

60歳代 

70歳代 

80歳以上 

137（28.8％） 
189（39.8％） 
149（31.4％） 

409（24.4％） 

510（30.5％） 

993 
（38.1％） 

813 
（31.2％） 

800 
（30.7％） 

1,220 
（39.2％） 

927 
（29.8％） 

965 
（31.0％） 

1,153 
（41.0％） 

909 
（32.4％） 

748 
（26.6％） 

2,068 
（45.9％） 

1,513 
（33.6％） 

922 
（20.5％） 

2,595 
（50.0％） 

1,585 
（30.6％） 

1,007 
（19.4％） 

1,964 
（47.9％） 

1,156 
（28.2％） 

980 
（23.9％） 

755 
（45.1％） 

137（28.8％） 
189（39.8％） 
149（31.4％） 

409（24.4％） 

510（30.5％） 

反対 わからない 

　アンケートの中で、合併に対して期待す
ること、不安に思うことなどをお聞きした
ところ、たくさんのご意見が寄せられまし
た。その中で、合併に賛成　、合併に反対
について多かったご意見を紹介します。 

m合併により市民サービスが落ちないようにしてほし

い。また、きめ細かなサービスをしてほしい。 

m無駄な事業や議員、職員の削減をして、経費節減を

図ってほしい。 

m高齢者・障害者などの福祉の充実を図ってほしい。 

　（介護保険・年金・施設整備等の充実を図ってほし

い） 

m６市町村均等な公共サービス・均衡ある発展を望む。 

m合併して岡谷を活気づけてほしい。 

m合併により税金等市民負担が大きくなることのない

ようにしてほしい。 

m２市１町（岡谷市・諏訪市・下諏訪町）で合併した

方がよい。 

m財政規模の拡大により、財政基盤の強化を期待する。 

m経費を削減して、公共サービスがハイレベルになっ

てほしい。 

k「岡谷」の名前を消さないでほしい。 

k合併すると岡谷が周辺部となり、さびれてしまう。 

k合併により市民サービスが落ちる。また、きめ細かな

サービスができない。 

k２市１町（岡谷市・諏訪市・下諏訪町）で合併した方

がよい。 

k合併のメリット・デメリットがわからない。 

kシルク岡谷、太鼓祭りや岡谷の特性や独自性、伝統が

薄れる。 

k合併の効果・期待がない。 

k住民投票をすべきである。 

k無駄な事業や議員、職員の削減をして、経費の節減を

図ってほしい。 

k合併に対する市民への分かりやすい説明、議論および

理解、意見を求めることが足りない。 

◆この合併アンケート結果に関するお問い合わせは… 

　　　　　　　　広域合併推進室　1２３－４８１１（内線１５２１） 

合併に賛成 
４４.３％ 

合併に反対 
３０.５％ 

合併に賛成 
４４.３％ 

合併に反対 
３０.５％ 

合併に賛成 
４４.３％ 

合併に反対 
３０.５％ 
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１月 
s市立岡谷病院に「血液透析センター」を開設 
s第１回岡谷市議会臨時会…イルフプラザ・生涯学習活
動センターのオープンに伴う条例改正などの審議等 

２月 
s丸山橋架け替え工事に伴う丸山橋通行止め（～9月） 
s岡谷市地震防災強化計画策定 
s岡谷市公民館・市民会館、婦人の家閉館式 
s第２回岡谷市議会定例会…15年度予算審議、助役・収
入役の選任等（～３月） 

sテクノプラザおかや“ものづくりフェア2003”開催 
sバリアフリー子ども議会が市庁舎議場で開催（小井川
小学校５年１組） 

３月 
sイルフプラザグランドオープン〈写真〉 
s第２次岡谷市障害者福祉計画、第3次岡谷市高齢者保
健福祉計画、岡谷市児童育成計画策定 

s岡谷塩嶺病院ISO9001取得 
s県道岡谷茅野線（湖周バイパス）開通 
s不法投棄情報提供について郵便局と調印式 
s災害時歯科医療救護について岡谷下諏訪歯科医師会と
調印式 

sインターネットによる公共施設予約システム導入 
s湖畔四丁目、南宮二丁目、川岸東五丁目で宅地分譲 

４月 
s市制施行67周年記念式典 
s市長と我がまちトーク開催（21地区）（～6月）〈写真〉 
s県議会・市議会議員一般選挙 
s岡谷市市民電子会議室を開設 
s住宅用太陽光発電システム・雨水貯留施設補助開始 
s岡谷市公金の納付が郵便局でも可能となる 

５月 
s第３回岡谷市議会臨時会…正副議長選挙、常任委員会・
監査委員の選任、補正予算の審議等 

s塩嶺小鳥バスが50周年を迎える 

６月 
s第４回岡谷市議会定例会…一般会計予算、（仮称）中
央公園用地等取得を依頼するため債務負担行為補正、
条例の改正などの審議等 

s防災情報システム導入 

　出会いの場、ふれあいの場として相乗効果を高め、
回遊性、集客性のある施設として、市民のみなさんの
意見を聞く中で、既存の施設を有効利用した「イルフ
プラザ」が３月21日にグランドオープンしました。 
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　４月～６月まで、「市長と我がまちトーク」が21地
区の会場で開催され、諏訪６市町村合併や岡谷市のま
ちづくりについて、活発な意見交換が行われました。 

市
民
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市政、この一年市政、この一年市政、この一年
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７月 
s諏訪湖周スワンバス・シルキーバス岡谷温泉線運行開始
〈写真〉 

s岡谷駅周辺地区活性化検討プロジェクトチーム設置 
s岡谷市病院研究委員会設置 

８月 
s第３次岡谷市総合計画基本構想改定および後期基本計
画（案）を岡谷市基本構想審議会へ諮問 

s社会福祉センター閉館式 
s第12回任意合併協議会において、新市建設計画案を承認 
sスワンドームシンボルマーク除幕式 
s住民基本台帳カード交付開始 
s国際交流員にモリハラ・ダイスケさんが就任 

９月 
sおかや総合福祉センター（諏訪湖ハイツ）オープン〈写真〉 
s岡谷市長選挙 
s諏訪地域６市町村合併市民懇談会開催（21地区）（～11月） 
s総合防災訓練を夜間に開催（川岸スポーツ広場） 
sロマネットが入館者200万人を達成 

10月 
s丸山橋開通式〈写真〉 
s第５回岡谷市議会定例会…14年度一般会計・特別会計・
企業会計の決算の認定、条例改正、15年度一般会計予
算の補正などの審議等（～11月） 

s岡谷市基本構想審議会より市長へ答申 
s2003ISUジュニアグランプリフィギュアスケート国際
競技大会開催 

s神明町二丁目で宅地分譲 

11月 
s合併市民アンケート実施 
s衆議院議員総選挙・最高裁判所裁判官国民審査 
s第３回武井武雄記念『日本童画大賞』決定 
s第６回岡谷市議会臨時会…条例改正、15年度一般会計
予算の補正などの審議等 

sごみ減量・リサイクル推進シンポジウムおよび地区懇
談会開催 

s「ララオカヤ」イベントスペース暫定活用開始 

12月 
s岡谷市公民館跡駐車場供用開始 
s第７回岡谷市議会定例会…開催中 

　福祉と生涯学習の機能を合わせもった、子どもから
高齢者まで様々な人が交流する地域福祉の総合的拠点
施設として、「おかや総合福祉センター（諏訪湖ハイツ）」
が９月12日にオープンしました。 
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　より多くのみなさんにご利用いただけるよう、７月
23日から「諏訪湖周スワンバス」の運行が開始しま
した。また、シルキーバス『岡谷温泉線』の運行も開
始しました。 
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　岡谷駅南土地区画整理事業の一環として丸山橋架け
替え工事が行われ、新しい「丸山橋」として生まれ変
わり、10月１日に８か月ぶりに開通しました。 

長
年
の
懸
案「
丸
山
橋
」が
開
通 
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